

# ウェルビーイングがつくる未来社会

関彰商事と筑波大学アスレチックデパートメント(AD)がパートナーシップ協定を締結したのは2020年。スポーツによる健康づくりという従来の考え方を更に進め、ウェルビーイング(Well-being、以下Wb)向上という目標のもと、新たなプロジェクトに乗り出した関彰商事の葉章二取締役と筑波大学ADの山田晋三副アスレチックディレクターが、人がより良く生きる社会の未来について語り合いました。  
(司会は飯村雅明茨城新聞社筑西支社長)

(司会は飯村雅明茨城新聞社筑西支社長)

**山田** 学校スポーツでは身体的鍛錬だけでなく精神的学びや社会との交流、人格形成にも目を向け、人材育成の一手段と考えます。ただし、スポーツは勝負がつきもので、「失敗（負け）」を必ず体験します。失敗から立ち直り、いかにして勝利を目指すのか。過程と結果について想像力を働かせながら、次に向かって改善を図る能力はこれからの中学生時代では非常に重要です。

Wbの考え方では、スポーツは単純に体を鍛える手段に留まりません。どのような観点でスポーツを捉え直したのでしょうか。

「より充実した、やりがいのある豊かな人生を送ってほしい」という思いから2018年に筑波大学A.D.が発足しました。関彰商事とは目標が共通しており、互いの取り組みが参考になると考えました。個人が心理的・身体的・社会的に充実した状態を目指すW.b.の観点から、双方の知見を生かしていこうとプロジェクトがスタートしました。

**葉** 弊社では、社員一人ひとりの人生をサポートし、幸福につなげることが企業全体のパフォーマンス向上に繋がると考えます。本プロジェクトはW.b.の考えを中心にお客様や地域の人々、関彰商事に関わる全ての人々の人生を豊かにすることを目的にしていました。そのためには筑波大学A.D.の力が不可欠だと考えました。

関彰商事と筑波大学が共創  
プロジェクトに取り組むまで  
の経緯をお聞かせください。

セキショウに関わる全ての人の  
「人生を豊か」にする

# 大学の優れたノウハウや 知見の社

知見の社会実装を目指す

◆の知見をベースに弊社社員をターゲットにモデルケースの構築に取り組んでいます。山田 毎月のミーティングでお互いの課題が見つかり、まさに共創できつつあると実感しています。eスポーツもその一つです。新型コロナで交流が乏しくなった学生を支援しようと学内で大会を開催した際に様々なデータを取りました。これをセキシヨウグループの介護施設を利用する高齢者の皆さんにも応用できないかと考えています。

葉 体力に課題のある高齢者でも機能訓練型サービスにeスポーツを取り組めるのがeスポーツです。

葉 筑波大学ADとの共創により機能訓練型サービスにeスポーツを取り組むことで、身体的・精神的・社会的・経済的な多面的な効果が得られます。この取り組みは、地域社会の活性化や高齢者の社会参画促進につながります。

Q プロジェクトによって生まれた好循環はありますか。

山田 学生にとって社会に出て働き、どのようなキャリアを積むかは大切です。学生は自分に合ったキャリアは何かと模索していくまです。企業と学生が出会う場の提供は非常にありがたい。多くの企業とマッチングができるようなイベントを両者で企画しています。

葉 筑波大学ADとの共創により社員に変化が出てきました。学際

A photograph of two men standing side-by-side against a backdrop featuring logos for Keio University, IMAGINE THE FUTURE, SEKISUI CHEMICAL, and KANTO GAS. The man on the left is wearing a dark blue suit and glasses, smiling. The man on the right is wearing a grey suit and glasses, also smiling. They appear to be at a professional event.

**山田** ADでは「Wbが高い状態」の定義化を図っています。学生アスリートを対象に調査し、プログラムを作成・提供していくます。企業と大学は立場こそ異なりますが、現状を把握し、課題や不安を明らかにして解決を図る手法は共通しており、この手法を応用し、関彰商事社員のWbを調査して適合するプログラムの開発を始めています。その結果、身体的調査に加えて、精神的・社会的な問題へのアプローチなど、学内に比べて調査の幅が広がりました。

**葉** 事業展開にあたり、各企業の

Wb調査、評価モデルの構築、課題の抽出、ソリューションの提供、それらを一つのパッケージにする仕組みを作っていますが、まず弊社自身が成果を出してお客様に評価される必要があります。弊社にはさまざまな職種・業態がありますので、それぞれにアンケートを取つてさまざまな視点からの課題を掘り起こしています。ADの知見をもとに課題解決事例を増やしていくことでモデルケースを構築し、事業展開に繋げていきます。と考えています。例えば、「心」に對しては、マインドフルネスプログラムの提供、「体」に對しては、フィジカルケアトレーニングや栄養ブログラムの提供など、AD←

A close-up portrait of a middle-aged man with short, dark hair. He is wearing black-rimmed glasses and a dark blue suit jacket over a white collared shirt. He is looking slightly to his left with a neutral expression. The background is plain white.

山田 晋三

二 章 葉

国立大学法人筑波大学  
アスレチックデパートメント  
副アスレチックディレクター

関彰商事株式会社  
取締役 常務執行役員  
ライフサイエンス事業部長

※ライフサイエンス事業部では、  
高齢者福祉事業・児童福祉事業  
を行っています

企画制作・茨城新聞社営業局

年間のご愛顧に心から感謝申し上げます

關彰商事株式会社

つくば本社 / 〒305-0051 茨城県つくば市二の宮1-23-6  
千葉支社 / 〒260-0510 茨城県鎌ケ谷市大船1丁目5番

セキショウ Q

